
2015年6月5日

星期五

农历乙未年四月十九

第683期

C3关注

读

C2综合新闻导 C4东湖文苑

又到芒种麦收时
老有所养 老有所乐

——“养在市中”让朝阳产业照耀夕阳红

抢农时 忙耕作

我区全力打好三夏生产攻坚战

□通讯员 杨菲
本报讯 为进一步提高行政执法能力，适应新形势下旅游质

监执法要求，近日，区旅服局派出旅游执法骨干人员赴烟台海阳
参加了全省旅游质监执法人员培训班。

此次培训班以《旅游法》、旅游质监执法能力建设和涉旅行
政处罚案件相关民商法知识等为主，来自省旅游监察总队、青岛
市、烟台市旅游质监机构的业内专家分别就旅游投诉处理程序及
技巧、旅游合同法务、旅游行政执法证据规则等进行了专业细致
的讲解。

通过两天的集中培训，参训人员收获颇丰，不仅加深了对旅
游执法的理解和认识，而且为今后的旅游执法工作理清了思路。
下步工作中，区旅服局将深入贯彻依法行政、依法治旅的要求，
尽职尽责，及时、公平、公正处理旅游投诉，营造良好的旅游
环境。

区旅服局派员参加全省
旅游质监执法人员培训班

□特约记者 张乔阳
本报讯 近日，市财政局、市环保局联合下发了《关于下达

2015年第一季度环境空气质量生态补偿资金预算指标的通知》。
我区因空气质量同比改善获得84.6万元生态补偿金，全市最多。
高新区、滕州市、台儿庄区、峄城区、薛城区、山亭区分别获得
80.8万元、65.4万元、54.4万元、42.4万元、37.4万元、30.4万
元的生态补偿资金。

枣庄一季度生态补偿揭晓
我区获84.6万补偿金

□通讯员 荀杰 庞艳艳
本报讯 近日，区卫生局举办2015年全区基本公共卫生服

务项目乡医培训班。各镇卫生院公卫办及各社区卫生服务中心相
关人员、我区所有乡村医生共计150余人参加了培训班。

培训班主要讲解了居民健康档案、老年人健康管理、高血
压、糖尿病健康管理四个项目。针对项目中容易错项、漏项的细
节地方做了认真讲解，并详细解释了里面存在的逻辑关系，着重
介绍了电子档案涉及的表格填写及重要性，强调了今年基本公共
卫生服务工作重点，对下步工作提出了具体要求。

我区举办基本公共卫生
服务项目培训班

□通讯员 孟衍
本报讯 为深入贯彻落实市、区两级关于加快老城区城市基

础建设步伐的总体要求，区财政部门积极探索PPP模式，推介老
城区基础设施建设改造提升工程和市南工业园区发展建设项目。

据了解，PPP模式是指政府与社会主体通过签订特许权协议
进行合作，将部分政府责任以特许经营权方式转移给社会主体
（企业），以解决政府在发展建设中财力不足问题的一种方式方
法。针对目前我区财政紧张的现状，PPP模式能够在不增加政府
债务和风险的情况下，实现现阶段政府资金无法满足的项目建
设，同时还可以进一步提高资金的使用效率，节约工程成本。

积极发挥PPP模式作用，将对全面推进老城区基础设施的改
造提升和市南工业园区发展项目的建设起到积极作用，为彻底改
变老城区“脏、乱、旧”的现况，完成市南工业区的转型升级任
务开辟了新的行之有效的途径。

我区探索PPP模式
推进城市建设发展

□记者 郭丹 摄影报道
本报讯 6月3日上午，市委副书记梁宪廷带领检查组来我

区检查三夏生产暨秸秆禁烧工作。副市长、区委书记霍高原，
区委常委、办公室主任徐刚，副区长王凤堂陪同。

今年我区小麦种植面积13.41万亩，由于去年墒情充足，气
温适宜，小麦长势好于往年，预计亩产419公斤。目前，我区西部
已大面积收割，东部6月6日左右开始收割，预计6月12日完成
收割任务。为确保夏粮丰产丰收，全区备齐备足玉米良种70万
公斤、化肥8000吨，成立了6支农机技术服务队，检修联合收割
机600余台、玉米播种机735台，协调“客机”150台，确定了7家加
油站为三夏农机作业专用加油站。全区成立了6个三夏生产暨
秸秆禁烧督导组，对全区秸秆禁烧工作进行24小时巡查，对重点
区域实行重点监控、重点督查。同时，加大小麦灭茬财政补贴力
度，大比例增加灭茬面积，多渠道转化小麦秸秆，确保三夏生产
秸秆禁烧工作扎实开展。

在实地查看了齐村镇渴口村麦田灭茬现场、郭村小麦机收
和防火现场后，梁宪廷对我区三夏生产工作给予肯定，并要求我
区继续加大力度，做好小麦的抢收工作，确保颗粒归仓；要继续
发挥农机作业能力强的优势，开展小麦收获——秸秆还田——
机械灭茬——玉米直播“一条龙作业”，对有条件播种的及时做
好播种；同时要高度重视秸秆禁烧工作，确保三夏生产安全。

市领导来我区检查三夏生产暨秸秆禁烧工作

□本报记者报道
本报讯 6月7日、8日高考大幕

即将拉开，记者从区交警大队获悉，
高考期间，交警将最大限度投入警
力，对考点周边道路实施临时交通管
制，在管制区域内将禁止汽车（交通
管制路段除接送考生车辆、考务车辆

包括接送监考教师、运送试卷、巡
考、公交车外）通行，禁鸣喇叭。

考点设置为枣庄三中东校、西
校、枣庄十六中北校，临时交通管制
路段为光明路 （建设路至东盛路路
段），解放路 （文化路至龙头路路
段），建华路 （华山路至建国巷路

段），华山路 （建华路至鑫昌路路
段），鑫昌路 （华山路至建国巷路
段），管制时间为每天的上午8：30至
12：00，下午14：30至17：30。

民警提醒，考生最好提前前往考
场踩点，规划好行车路线。考试当天
要提前出门，预留出足够的时间，并

考虑到天气情况等因素，家长则要为
考生备好雨具。同时，为保障高考学
子顺利考试，请驾驶员朋友在考点周
围路段开车时不要按喇叭，需要出门
的市民朋友也请尽量乘坐公交车出
行，减少交通压力，保障路面秩序通
畅。

高考期间我区考点周边道路实行交通管制

日前，记者来到光明路
街道雷村社区，在这里，集
中连片新栽植的树木随处可
见 ， 而 且 植 树 工 作 还 在 继
续。雷村社区位于东沙河的
上游，当东沙河上游的北檀
郊野公园开始规划建设的时
候，该社区就感受到了环境
改 善 给 居 民 生 活 带 来 的 变
化，对此，社区主动在公园
周围进行了大面积的植树，
扩大了公园的绿化面积。

雷村社区党支部书记李
秉城向记者介绍说：“这里有
个土堆，原来是建筑垃圾，
刚开始的时候，本来想用作
经济用地，或者是用作其他
的商业用地，但是，我们结
合 我 区 的 创 建 园 林 城 市 活
动，抓住这个很好的机会，
进行了绿化，这样能够更好
地适应村居的生活，创建更
好的城市。”

为了保证绿化效果，形
成持续发展的生态环境，该
社区在做好城乡环卫一体化
工作的基础上，又对辖区范
围内进行了全面的环境综合
整治，清理村外、路边、河
道的卫生死角，社区环境进
一步改善。雷村社区工作人
员李雷涛告诉记者，原来河
道很小，河面上漂的都是垃
圾 ， 外 面 的 车 偷 偷 来 倒 垃
圾，到处都是建筑垃圾，村
里投入很大的精力、物力、
财力，调用钩机、人员等进
行整治，现在的环境大大的
改善了。

环境的变化，受益最多
的就是附近的居民，现在居
民每天都会出来散步，社区
还专门建设了一个鱼塘，方
便居民前来钓鱼休闲。“环境
变化太大了，简直就是翻天
覆地，原先都是小路，现在
都是油漆路了，这几年变化
太大了。现在那边又建了小
公园，对老年人、小孩都有
好处。没事的时候，我们就
带着小孩去那边玩。”一名居
民心情激动地对记者说。

和雷村一样，光明路街
道岳楼村的创园工作也进行
地如火如荼，该村围绕东沙

河下游和人民东路、建设南路两侧进行了大面积的树木栽植，为
下一步东沙河下游湿地公园的建设奠定基础。岳楼村党支部委员
张军向记者介绍，现在树木栽植工作已经进入尾声，总体创园栽
树已经达到25000棵左右，两百亩左右，本村的老百姓都很支持
这项工作。这些树栽完之后，都是及时浇灌，保证了树的成活
率。

据悉，在进行大面积绿地建设的同时，光明路街道还全力提
升居住小区的环境，重点建成了德仁俊园、白马庄园等4个高标
准园林型小区，福华园等小区目前正积极申报省级优秀园林社
区。该街道还聘请了专业人员对各小区的树木进行修剪、管理，
使得小区绿化工作日趋规范化、优质化、长期化。

面对着城市发展的经济效益，该街道却把改善生态环境放在
了首要位置，全力配合做好辖区内东、西沙河治理工作，特别是
自创建国家园林城市工作开展以来，积极开展了植树增绿、城乡
环境综合整治活动，共清理积存垃圾60多吨，改造旱厕33个，
疏浚下水道200多条，铺设水泥地面30万平方米，安装健身设施
10处，升级绿化面积3.5万平方米，辖区环境不断改善，群众生
活质量明显提高。
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□特约记者 高庆伟
本报讯 为进一步加强高考、中

考期间饮用水卫生和住宿场所卫生监
管工作，6月2日至3日，区卫生监督
所组织执法人员对全区考点学校及周

边相关单位卫生进行了监督检查。
为确保检查达到预期效果，区卫

生监督所高度重视，专门召开会议进
行安排部署，抽调责任心强、业务素
质好的卫生监督员进行了卫生监督检

查。重点检查了从业人员是否持有健
康证明，餐饮具是否消毒保洁及生活
饮用水是否符合卫生要求，住宿场所
被褥、床单等用品是否洗净、消毒，
环境是否干净整洁、室内是否开窗通

风等内容。卫生监督员从各个不同环
节进行认真、细致的全程检查，对发
现问题及时指出，并要求立即整改，
消除一切不安全隐患，创造安全良好
的考试环境，为高考保驾护航。

我区开展卫生监督检查保障高考卫生安全

近日，记者在齐村镇郭村的麦田看到，在联合收割机械的帮助下，这个村
的小麦收割进展顺利。据悉，我区小麦收割工作已经全面展开，预计6月中旬
将完成全部收割任务。 （记者 郭丹 摄）


